
   

                                                             
        

 

Extrait de la réunion du conseil d’administration 

du jeudi 19 mars 2023  
 

Lieu : maison du Vélo, Ambert.  

 

Présents : Serge BADOR, Francis BORDEL, Mathieu DEBARGES, Claire LAGADEC, Christian MIOLANE, Pascale MIOLANE, Georges MOREL, 

Philippe REYROLLE, Nicolas TUFFÉRY, Christelle VERNIÈRE. 

Excusés : Christine ALBARET, Philippe BREUIL, Coralie FAIVRE. 

 

 

VIE DU CLUB 
ADHÉSIONS 
• Record d’adhérents au club, avec 124 personnes au  
 
ÉVÉNEMENTS RÉCENTS 
• Le loto s’est bien déroulé, avec près de 200 personnes  
• Une quarantaine d’adhérents étaient présents début mars pour la présentation des activités 2023 et l’annonce du projet d’union 
des clubs cyclistes locaux. Un bon moment convivial. 
• Les sorties des vendredis, samedis et dimanches ont repris, avec une bonne fréquentation. 
 
MATÉRIEL 
• Le vidéo-projecteur reçu récemment en don (merci à Philippe R.) va être installé sur un support permanent dans la salle de 
réunion. Ainsi nous pourrons (ainsi que le Vélo Club) l’utiliser plus facilement lors des réunions et événements. 
• Pour répondre à une tendance générale et limiter la manipulation des espèces, l’association va acquérir prochainement un terminal 
de paiement électronique basique. Utilisable en permanence, il sera utile pour les adhésions, les achats d’équipements et sur nos 
organisations (loto, buvettes…). 
• Inutilisé depuis plusieurs années, un chapiteau de 10 mètres par 10 mètres nous a été donné par la commune d’Ambert. En 
contrepartie nous n’obtiendrons pas de subvention en 2023. Il est prévu dans les prochaines semaines de former plusieurs adhérents 
(salarié et bénévoles) pour le montage et le démontage, ainsi que son habilitation.  
 
COMMUNICATION 
• Le groupe WhatsApp créé récemment est bien approprié par une grande partie des licenciés. 
• Le site Internet et page Facebook sont plusieurs fois par semaine alimentés par Philippe B. Pensons à partager les publications 
pour augmenter la visibilité de l’association. 
Philippe B. s’est lancé sur le chantier de l’historique de l’association, qui fera l’objet d’une rubrique sur le site Internet. 
Anecdotes, témoignages, photos, articles de presse… ne pas hésiter à lui fournir du contenu. 
• Pour avoir des images très qualitatives de nos cyclistes, Mathieu suggère de demander un shooting photos au couple de 
photographes Floé qui intervient sur Les Copains-Cyfac. Installés depuis peu dans le Livradois, ils pourraient venir à l’occasion 
d’une sortie du club. Proposition retenue. 
 
ÉVÉNEMENTS PROCHAINS 
• En accord avec les collègues de Haute-Loire, la sortie commune avec les cyclos du Puy se fera samedi 15 avril. Ils seraient une 
dizaine à venir sur Ambert. Jean-Louis MOLLIMARD a préparé 3 parcours accessibles à tous côté Livradois, avec déjeuner au 
restaurant d’Échandelys. Message à venir aux adhérents la semaine prochaine.  
• Comme d’autres associations locales, la commune d’Ambert nous a sollicités pour tenir une buvette lors d’événements ambertois. 
Après débat, on retient de candidater pour des Mercredis en éventail (26 juillet et 9 août) et le marché de Noël.   
• On rediscute de la forme des Fourmovélos, samedi 5 août. On s’accorde sur le fait de laisser la participation gratuite, de baliser 
les parcours, et de confier la gestion du stand matinal de départ/arrivée à des adhérents de l’association (membres actifs plutôt).Les 
équipes seront constituées pour la prochaine réunion. 
La journée sera placée sous le signe du vélo, puisqu’en fin d’après-midi se déroulera le Critérium (ex-nocturne) organisé par le Vélo 
Club. 
 
RESTRUCTURATION 
Christian fait le point sur le projet d’union des clubs cyclistes ambertois. Lui et Mathieu ont rencontré dernièrement des élus locaux 
pour leur présenter la démarche. Ces élus ont affirmé leur soutien de principe. 
Un projet de statuts et de règlement intérieur sont en cours. A la fin du mois de mars il y aura une communication auprès des éventuels 
administrateurs et d’ici l’automne, il y a aura un point sur le futur fonctionnement de l’association. 

Cyclo Club Les Copains 
Maison du Vélo 
274 esplanade Robert-Lacroix 
63600 Ambert 
 



MANIFESTATION LES COPAINS-CYFAC 
 
 
AUTORISATIONS 
• Montée/descente du puy de Dôme le samedi 1er juillet autorisée suite à une réunion de sécurité à Orcines début février. Dispositif 
allégé cette année, la présence des gendarmes n’étant pas utile. 
• Les arrêtés des communes traversées par les épreuves chronométrées du Béal et Les Copains arrivent au fur et à mesure. Les autres 
communes vont être informées du passage des autres épreuves. 237 communes sillonnées au total sur l’événement. 
• Les déclarations des épreuves auprès des préfectures seront finalisées d’ici la fin mars. Elles se font sur une plate-forme par 
Internet. 
 
PARTICIPANTS 
• Inscriptions à ce jour : 58 sur L’Ultr’Arverne, 402 sur Objectif puy de Dôme (complet), 46 sur Objectif Livradois-Forez, 28 sur La 
Rando du Béal, 17 sur le chrono du Béal, 682 sur Les Copains. Une avance de plus de 20 % par rapport à l’an dernier à cette époque. 
• Une nouvelle version de la plate-forme d’inscription vient de nous être proposée. Souhaitons qu’elle comporte moins d’erreurs. 
Ces erreurs ne sont pas visibles des inscrits, pas gênés pour s’engager. 
• Cadeaux qui seront offerts à chaque participant : paire de manchettes et paire de socquettes pour ceux qui font Les Copains, 
paire de socquettes et paire de manchettes ou maillot collector 2021 pour ceux qui font l’ultra et les itinérantes.  
• Un modèle de planche à découper personnalisée pour l’événement est présenté. Fabriquée par l’entreprise Tourlonnias à Vertolaye, 
elle sera fera office de trophée  lors de la remise des prix. 
 
PARTENAIRES & PRESTATAIRES 
• Les demandes de subventions sont toutes transmises, hormis pour l’Agence Nationale du sport ( demande à faire fin mars ou début 
avril). 
• La tournée des partenaires privés se poursuit. Quelques nouveaux, dont Michelin. Les partenariats sont pour la plupart maintenus 
à leurs niveaux de 2022 . 
Dore Emballage devrait fabriquer un lettrage en carton au nom de l’événement pour mettre à l’entrée du village. 
 
COMMUNICATION 
• Diffusion des brochures en cours dans les magasins de cycles sur Clermont-Ferrand, Thiers, Montbrison, Saint-Étienne et Lyon 
notamment, avec l’aide des adhérents. Des envois sont faits également aux organisateurs d’épreuves cyclistes. 
• Claire et Mathieu ont rencontré récemment à Clermont-Ferrand la radio France Bleu et la web TV En Vrai. 
Des mini-reportages mettant en valeur les partenaires majeurs sont prévues. 
• Le magazine printanier aura un format similaire à celui de 2022. 
 
LOGISTIQUE ITINÉRANTES 
• 4 duos de bagagistes sont prévus sur les épreuves itinérantes. 3 de ces duos sont déjà constitués, pour Objectif puy de Dôme. 
• Les kinés sont en cours de réservation. 10 masseront une petite centaine de participants d’Objectif puy de Dôme ayant choisi la 
formule d’hébergement haut de gamme. 
 
RAVITAILLEMENTS et REPAS 
• Cédric MIOLANE et Nicolas ont fait le point sur les ravitaillements courant janvier. Pas de changement majeur, mais reste à essayer 
de trouver un fournisseur de produits énergétiques. 
• Christelle et Nicolas ont rencontré début février le traiteur Franck FAUCHER. 3 menus étaient envisagés pour le repas d’arrivée le 
dimanche. On attend ses devis. 
• Christelle propose des déjeuners chauds pour les bénévoles aidant au cours de la semaine de préparation. 
elle souhaiterait que ces repas se fassent vers le plan d’eau, plus agréable que dans la salle La Scierie ( A voir si cela ne surcharge 
pas l’équipe au niveau organisation). 
 
MATÉRIEL 
• Les radios sont réservées, mais le prestataire ne proposerait qu’un seul réseau téléphonique comme sur les éditions d’avant crise 
sanitaire, ce qui peut être problématique.  
La position de ces radios équipées d’un système GPS s’affichera au PC course, pour optimiser la gestion globale. 
• Christian et Mathieu ont échangé avec le Moto Club du Livradois pour utiliser lors des Copains-Cyfac un chapiteau de 25 m par 20 m 
qui serait loué pour la Rand’Auvergne. (En attente de leur décision) 
• Les fourgons de transport des bagages sont en cours de réservation. Les autres véhicules seront à réserver d’ici mi-avril. Prévoir 
notamment de rencontrer ALF pour les véhicules électriques. 
• 2 intérimaires seront nécessaires : 1 pour l’acheminement/restitution des barrières du secteur d’Olliergues, 1 pour le nettoyage 
des toilettes du village. 
 
AFFICHAGE & BALISAGE 
• Le matériel commandé a été reçu : craie et panneaux. 
• Robert BORDEL a fabriqué des supports métalliques pour fixer des grands panneaux aux 4 séparations des parcours des Copains. 
Merci à lui. 
• Il faudra refaire des pochoirs à partir de grands calendriers cartonnés pour le balisage des Copains. 
 
SÉCURITÉ 
• Outre les kinés, la plupart des soignants sont réservés : médecins (2 sur les 3 nécessaires), secouristes, ambulanciers. 
• Gendarmes, cibistes (moins nombreux), motards civils et dépanneurs seront bien présents. Il reste à rencontrer les sapeurs-
pompiers. 
 



GESTION DES DÉCHETS  
• Christine, Christelle et Claire ont fait le point mi-février avec le service déchets de la communauté de communes. 
Le soutien de la collectivité est reconduit de façon similaire : agents pour l’aide au tri, bacs de déchets, gobelets réutilisables et 
laveuse, signalétique. 
• Une piste est envisagée pour limiter la vaisselle jetée (compostée) pour 2024 : faire appel à une entreprise prêtant de la vaisselle 
ordinaire et la récupérant après l’événement pour la laver. Piste à confirmer dés ce début d’automne, la réalisation ne semblant pas 
être acquise à ce jour. 
 
 
BÉNÉVOLES 
• La tournée des principales localités traversées est faite à 80 %. Jean-Louis MOLLIMARD, Philippe B. et Nicolas sont toujours bien 
accueillis.  
• Pour faciliter l’enregistrement des disponibilités des bénévoles ambertois et l’élaboration des plannings, on devrait utiliser un outil 
en ligne, Recrewteer. Les dernières vérifications sont en cours. 
• Le rassemblement des bénévoles aura lieu le samedi 14 octobre à Arlanc. La salle est réservée. 
On discute du format de ce moment, afin de le relancer. On convient de délaisser la marche et la pétanque pour cette année, afin 
de mettre l’accent sur une animation qualitative pendant le repas (comme en cabaret par exemple). 


